
M U N I C I P A L I D A D 1 

LA CRUZ 2 

Acta de Sesión Ordinaria # 67-2023, celebrada el día 07 de noviembre del año 3 

2023, a las 17:00 horas, con la asistencia de los señores miembros: 4 

 5 

Socorro Díaz Chaves                    Presidente Municipal 6 

Julio César Camacho Gallardo             Regidor Propietario 7 

Estela Alemán Lobo                              Regidora Propietaria 8 

Sebastián Martínez Ibarra           Regidor Suplente En Ejercicio  9 

Fermina Vargas Chavarría                    Regidora Suplente En Ejercicio 10 

Zeneida Pizarro Gómez                        Regidora Suplente 11 

Leovigilda Vílchez Tablada                   Síndica Suplente La Garita 12 

Zeneida Quirós Chavarría                   Síndica Propietaria Santa Cecilia 13 

Luis Ángel Castillo García                   Síndico Suplente Santa Cecilia 14 

Eddie Antonio Selva Alvarado         Síndico Suplente Santa. Elena  15 

 16 

Otros funcionarios: Ada Luz Osegueda Peralta, Vicealcaldesa Municipal, Eladio 17 

Bonilla, Coordinador de Tecnología e Información Municipal, Daniel Umaña, 18 

Prensa y Protocolo,  Whitney Bejarano Sánchez, Secretaria de Concejo 19 

Municipal,  con la siguiente agenda: 20 

 21 

1. Revisión y aprobación de las actas anteriores: Sesión Ordinaria N° 64-2023 22 

 23 

2. Correspondencia.  24 

 25 

3. Mociones. 26 

 27 

4. Asuntos varios. 28 

 29 

5. Cierre de Sesión.  30 



La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: señores regidores 1 

propietarios, síndicos propietarios y suplentes, señor Alcalde no nos puede 2 

acompañar el día hoy, don Daniel, don Eladio, señora Secretaria doña Whitney 3 

Bejarano, querido público que nos ve y nos escucha por este medio tengan todos 4 

muy buenas tardes. Vamos a dar inicio a la Sesión Ordinaria número 67-2023, 5 

la agenda para el día de hoy primer punto revisión y aprobación de actas 6 

anteriores; tenemos una acta para aprobar la tarde de hoy esta fue enviadas a 7 

los correos de cada uno en horas tempranas de la tarde, es la de la Sesión 8 

Ordinaria N° 64-2023, Segundo punto tenemos correspondencia. Tercero 9 

Mociones. Cuarto Asuntos Varios y Quinto Cierre de Sesión. Como es costumbre 10 

de este Concejo antes de iniciar al desarrollo del orden del día ponernos en 11 

manos del Señor para que nos guie, nos ilumine vamos a iniciar con la oración;   12 

 13 

Debido a que el compañero Juan Taleno, no se encuentra el día de hoy, 14 

entonces sube como propietaria en Ejercicio la compañera Fermina Chavarría.  15 

 16 

Así mismo, debido a que la compañera Patrona Ríos Campos, no se encuentra 17 

el día de hoy, entonces sube como propietario en Ejercicio el compañero 18 

Sebastián Martínez.  19 

 20 

ARTICULO PRIMERO 21 

REVISION Y APROBACIÓN ACTA ANTERIOR 22 

 23 

Acta N°64-2023: Ordinaria en discusión: 24 

 25 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: tenemos la de la 26 

Sesión Ordinaria número 64-2023, ¿si algún compañero o compañera tiene algo 27 

que externar referente al acta? Como si no ¿los que estemos de acuerdo en 28 

aprobar el acta? Quedaría firme definitivo y dispensado de trámite de comisión 29 

por cinco votos a favor. 30 



Al no haber objeción alguna, queda aprobada y firmada Acta Sesión Ordinaria 1 

N°64-2023. 2 

 3 

ARTICULO SEGUNDO 4 

CORRESPONDENCIA 5 

 6 

1.- Se conoce documento firmado por la señora Leidy Juárez Contreras, 7 

Directora Escuela Bella Vista, en el cual remite la propuesta de ternas para la 8 

conformación de la Junta de Educación Escuela Bella Vista, para su 9 

nombramiento y juramentación ante el Concejo Municipal: 10 

 11 

Terna N°1 12 

Santiago Chevez Torrentes, cédula de identidad N°5-0257-0369 13 

 14 

Terna N°2 15 

Carmela Francisca Cruz Marín, cédula de identidad N°155823228330 16 

 17 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 18 

¿Algún compañero o compañera desean externar algo al respecto?  Si no la 19 

propuesta en éste caso es que se aprueben las presentes ternas, y se autoriza 20 

al señor Alcalde Municipal de La Cruz a la juramentación respectiva ¿Si estamos 21 

de acuerdo? Quedaría firme definitivo y dispensado de trámite de comisión por 22 

cinco votos a favor. 23 

 24 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 25 

 26 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, nombra a los 27 

señores: Santiago Chevez Torrentes, cédula de identidad N°5-0257-0369 y 28 

Carmela Francisca Cruz Marín, cédula de identidad N°155823228330, vecinos 29 

de la comunidad de Bella Vista, Jurisdicción del cantón de La Cruz, como 30 



miembros de la Junta de Educación Escuela Bella Vista, esto en reposición de 1 

dos miembros de dicha junta. Por lo que se autoriza al señor Alcalde Municipal, 2 

para su debida juramentación. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, 3 

EN FIRME, Y SE DISPENSA DEL TRÁMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A 4 

FAVOR (Socorro Díaz Chaves, Julio César Camacho Gallardo, Estela 5 

Alemán Lobo, Sebastián Martínez Ibarra: Regidor Suplente en ejercicio y 6 

Fermina Vargas Chavarría, Regidora Suplente en Ejercicio). 7 

2.- Se conoce oficio N°DRELIB-SEC05-ELV-0061-2023, firmado por el señor 8 

Jenaro Zúñiga Rodríguez, Director Escuela La Virgen, en el cual solicita se 9 

realice el cambio del segundo nombre de la señora Ibeth Mabelle Gutiérrez 10 

Espinoza, portadora de la cédula de identidad N°5-0405-0681, tanto en acuerdo 11 

de nombramiento como en el acta de juramentación de los miembros de Junta 12 

de Educación Escuela La Virgen, ya que por error involuntario se le nombró como 13 

Ibeth Mabelly Gutiérrez Espinoza, siendo lo correcto Ibeth Mabelle Gutiérrez 14 

Espinoza. 15 

 16 

La señora Whitney Bejarano Sánchez, Secretaria del Concejo Municipal de La 17 

Cruz, dice: señora Presidente si me permite, en este caso el Concejo Municipal 18 

podría aprobar la corrección del nombre, pero aquí también indica que se haga 19 

el cambio en el acta de juramentación, entonces en ese caso tendría que 20 

coordinarlo con el Departamento de Alcaldía.  21 

 22 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 23 

¿Algún compañero o compañera desean externar algo al respecto?  Si no la 24 

propuesta en éste caso es que se aprueba la presente solicitud, se aprueba la 25 

corrección del acuerdo Municipal 2-1 de la Sesión Ordinaria N° 26-2023, 26 

celebrada el día 10 de mayo del año 2023, debido que es un error en donde no 27 

varía el fondo, que se lea correctamente como Ibeth Mabelle Gutiérrez Espinoza, 28 

se transcriba el mismo de forma litera ¿Si estamos de acuerdo? Quedaría firme 29 

definitivo y dispensado de trámite de comisión por cinco votos a favor. 30 



Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 1 

 2 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, se aprueba la 3 

corrección del acuerdo Municipal 2-1 de la Sesión Ordinaria N° 26-2023, 4 

celebrada el día 10 de mayo del año 2023, debido que es un error en donde no 5 

varía el fondo, que se lea correctamente como Ibeth Mabelle Gutiérrez Espinoza, 6 

cédula de identidad 5-0405-0681. ACUERDO DEFINITIVAMENTE 7 

APROBADO, EN FIRME, Y SE DISPENSA DEL TRÁMITE DE COMISIÓN POR 8 

5 VOTOS A FAVOR (Socorro Díaz Chaves, Julio César Camacho Gallardo, 9 

Estela Alemán Lobo, Sebastián Martínez Ibarra: Regidor Suplente en 10 

ejercicio y Fermina Vargas Chavarría, Regidora Suplente en Ejercicio). 11 

3.- Se conoce oficio N°MLC-UTGV-OF-261-2023, firmado por el Ing. Marco 12 

Gonzaga Martínez, Unidad Técnica de Gestión Vial, en el cual se refiere a su 13 

nota sin número de oficio en la cual solicita autorización para realizar pasacalle 14 

“Semana de los Derechos de las Personas con Discapacidad”.  15 

 16 

Al respecto le indico que se brinda el respectivo aval para utilizar las calles 17 

cantonales (La Yuca – Escuela Barrio Irvin – CTP Barrio Irvin), pertenecientes 18 

al Cuadrante Barrio Irvin, código C-5-10-086, para el día viernes 10 de noviembre 19 

del 2023 a partir de las 8:00 am. (se adjunta croquis del recorrido).  20 

Por otro lado, se recomienda solicitar la colaboración a las diferentes autoridades 21 

como Fuerza Pública y Policía de Tránsito para que les acompañen durante el 22 

recorrido de dicho pasacalle, esto para garantizar la seguridad de quienes 23 

asistan a la actividad. 24 

 25 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 26 

¿Algún compañero o compañera desean externar algo al respecto?  Si no como 27 

es una copia para el Concejo Municipal le damos recibido y de conocimiento, ¿Si 28 

estamos de acuerdo? Quedaría firme definitivo y dispensado de trámite de 29 

comisión por cinco votos a favor. 30 



Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 1 

 2 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, brinda acuse de 3 

recibido al oficio MLC-UTGV-OF-261-2023, firmado por el Ing. Marco Gonzaga 4 

Martínez, Unidad Técnica de Gestión Vial, en el cual brinda autorización para 5 

uso de calles en celebración de la semana de los derechos de las personas con 6 

discapacidad. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y SE 7 

DISPENSA DEL TRÁMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Socorro 8 

Díaz Chaves, Julio César Camacho Gallardo, Estela Alemán Lobo, 9 

Sebastián Martínez Ibarra: Regidor Suplente en ejercicio y Fermina Vargas 10 

Chavarría, Regidora Suplente en Ejercicio). 11 

 12 

4.- Se conoce oficio N°MLC-DAM-OF-407-2023, firmado por el señor Luis Alonso 13 

Alán Corea, Alcalde Municipal, en el cual remite Modificación Presupuestaria 14 

N°.06-2023 por el monto de ¢73 307 759, 42 (Setenta y tres millones trescientos 15 

siete mil setecientos cincuenta y nueve con 42/100). 16 

 17 

Dicha modificación fue elaborada con la siguiente finalidad: 18 

- Darle contenido a la subpartida de equipo y mobiliario de oficina de la 19 

auditoria interna. Dicha solicitud fue realizada por el Señor Gledys 20 

Delgado Cárdenas, Auditor Interno y los recursos se rebajan de 21 

subpartidas de la misma actividad. 22 

- Reforzar las subpartidas de jornales ocasionales y tiempo extraordinario 23 

de la Unidad Técnica de Gestión Vial. Dicha solicitud fue presentada por 24 

el Señor Marco Gonzaga Martínez, Secretario de la Junta Vial Cantonal. 25 

- Reforzar la subpartida de Otras construcciones, adiciones y mejoras del 26 

proyecto denominado construcción de monumento a La Cruz. Dicha 27 

solicitud fue presentada por el Señor Luis Alonso Alan Corea, Alcalde 28 

Municipal y los recursos se rebajan del proyecto de construcción del 29 

parque de Cuajiniquil. 30 



- Darle contenido a la subpartida de Servicio de transferencia Electrónica 1 

de Información. Dicha solicitud fue presentada por la Señora Pamela 2 

Guevara Salgado, Encargada de Servicios Generales y los recursos se 3 

rebajan de la misma actividad. 4 

- Reforzar la subpartida de jornales ocasiónales, decimotercer mes, salario 5 

escolar y cargas sociales del servicio de Aseo de vías y sitios públicos. 6 

Dicha solicitud fue presentada por el Señor Martín López López, Gestor 7 

Ambiental y los recursos se rebajan del mismo servicio. 8 

- Reforzar las subpartidas de viáticos dentro del país y combustibles y 9 

lubricantes del servicio de Depósito y tratamiento de basura. Dicha 10 

solicitud fue presentada por el Señor Martín López Lòpez, Gestor 11 

Ambiental y los recursos se rebajan del mismo servicio. 12 

- Reforzar la subpartida de viáticos dentro del país del servicio de 13 

Mantenimiento de parques y obras de ornato. Dicha solicitud fue 14 

presentada por el Señor Martín López Lòpez, Gestor Ambiental y los 15 

recursos se rebajan del mismo servicio 16 

- Reforzar la subpartida de tiempo extraordinario, decimotercer mes, salario 17 

escolar y cargas sociales del servicio de Recolección de basura. Dicha 18 

solicitud fue presentada por el Señor Martín López López, Gestor 19 

Ambiental y los recursos se rebajan del mismo servicio. 20 

- Reforzar la subpartida de combustibles y lubricantes, tiempo 21 

extraordinario, jornales ocasionales, decimotercer mes, salario escolar y 22 

cargas sociales del servicio de Gestión Ambiental. Dicha solicitud fue 23 

presentada por el Señor Martín López López, Gestor Ambiental y los 24 

recursos se rebajan del mismo servicio. 25 

 26 

- Reforzar la subpartida de materiales de oficina del proyecto de Catastro 27 

Municipal. Dicha solicitud fue presentada por el Señor Kelvin Torres Solís, 28 

Encargado de Bienes Inmuebles y los recursos se rebajan del mismo 29 

proyecto. 30 



- Reforzar la subpartida de tiempo extraordinario de la Administración 1 

General. Dicha solicitud fue presentada por la Señora María Concepción 2 

Chacón Peña, Coordinadora de Recursos Humanos y los recursos se 3 

rebajan de la misma actividad. 4 

- Darle contenido a la subpartida de edificios con la finalidad de realizar 5 

contratación de diseño y construcción de la casa de la persona joven de 6 

La Cruz. Dicha solicitud fue presentada por el Señor Olger Vega Espinoza, 7 

Gestor Cultural y los recursos se rebajan del proyecto Acción Joven 2023. 8 

- Darle contenido a las subpartidas de información y publicidad y 9 

propaganda del proyecto de Catastro Municipal. Dicha solicitud fue 10 

presentada por el Señor Kelvin Torres Solís, Encargado de Bienes 11 

Inmuebles y los recursos se rebajan del mismo proyecto. 12 

 13 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 14 

¿Algún compañero o compañera desean externar algo al respecto?  Si no la 15 

propuesta en éste caso es que se aprueba Modificación Presupuestaria N° 06-16 

2023, se trascriba el presente documento de forma literal, ¿Si estamos de 17 

acuerdo? Quedaría firme definitivo y dispensado de trámite de comisión por cinco 18 

votos a favor. 19 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 20 

 21 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, aprueba la 22 

Modificación Presupuestaria N°.06-2023 por el monto de ¢73 307 759, 42 23 

(Setenta y tres millones trescientos siete mil setecientos cincuenta y nueve con 24 

42/100). 25 

Dicha modificación fue elaborada con la siguiente finalidad: 26 

- Darle contenido a la subpartida de equipo y mobiliario de oficina de la 27 

auditoria interna. Dicha solicitud fue realizada por el Señor Gledys 28 

Delgado Cárdenas, Auditor Interno y los recursos se rebajan de 29 

subpartidas de la misma actividad. 30 



- Reforzar las subpartidas de jornales ocasionales y tiempo extraordinario 1 

de la Unidad Técnica de Gestión Vial. Dicha solicitud fue presentada por 2 

el Señor Marco Gonzaga Martínez, Secretario de la Junta Vial Cantonal. 3 

- Reforzar la subpartida de Otras construcciones, adiciones y mejoras del 4 

proyecto denominado construcción de monumento a La Cruz. Dicha 5 

solicitud fue presentada por el Señor Luis Alonso Alan Corea, Alcalde 6 

Municipal y los recursos se rebajan del proyecto de construcción del 7 

parque de Cuajiniquil. 8 

- Darle contenido a la subpartida de Servicio de transferencia Electrónica 9 

de Información. Dicha solicitud fue presentada por la Señora Pamela 10 

Guevara Salgado, Encargada de Servicios Generales y los recursos se 11 

rebajan de la misma actividad. 12 

- Reforzar la subpartida de jornales ocasiónales, decimotercer mes, salario 13 

escolar y cargas sociales del servicio de Aseo de vías y sitios públicos. 14 

Dicha solicitud fue presentada por el Señor Martín López López, Gestor 15 

Ambiental y los recursos se rebajan del mismo servicio. 16 

- Reforzar las subpartidas de viáticos dentro del país y combustibles y 17 

lubricantes del servicio de Depósito y tratamiento de basura. Dicha 18 

solicitud fue presentada por el Señor Martín López Lòpez, Gestor 19 

Ambiental y los recursos se rebajan del mismo servicio. 20 

- Reforzar la subpartida de viáticos dentro del país del servicio de 21 

Mantenimiento de parques y obras de ornato. Dicha solicitud fue 22 

presentada por el Señor Martín López Lòpez, Gestor Ambiental y los 23 

recursos se rebajan del mismo servicio 24 

- Reforzar la subpartida de tiempo extraordinario, decimotercer mes, salario 25 

escolar y cargas sociales del servicio de Recolección de basura. Dicha 26 

solicitud fue presentada por el Señor Martín López López, Gestor 27 

Ambiental y los recursos se rebajan del mismo servicio. 28 

- Reforzar la subpartida de combustibles y lubricantes, tiempo 29 

extraordinario, jornales ocasionales, decimotercer mes, salario escolar y 30 



cargas sociales del servicio de Gestión Ambiental. Dicha solicitud fue 1 

presentada por el Señor Martín López López, Gestor Ambiental y los 2 

recursos se rebajan del mismo servicio. 3 

- Reforzar la subpartida de materiales de oficina del proyecto de Catastro 4 

Municipal. Dicha solicitud fue presentada por el Señor Kelvin Torres Solís, 5 

Encargado de Bienes Inmuebles y los recursos se rebajan del mismo 6 

proyecto. 7 

- Reforzar la subpartida de tiempo extraordinario de la Administración 8 

General. Dicha solicitud fue presentada por la Señora María Concepción 9 

Chacón Peña, Coordinadora de Recursos Humanos y los recursos se 10 

rebajan de la misma actividad. 11 

- Darle contenido a la subpartida de edificios con la finalidad de realizar 12 

contratación de diseño y construcción de la casa de la persona joven de 13 

La Cruz. Dicha solicitud fue presentada por el Señor Olger Vega Espinoza, 14 

Gestor Cultural y los recursos se rebajan del proyecto Acción Joven 2023. 15 

- Darle contenido a las subpartidas de información y publicidad y 16 

propaganda del proyecto de Catastro Municipal. Dicha solicitud fue 17 

presentada por el Señor Kelvin Torres Solís, Encargado de Bienes 18 

Inmuebles y los recursos se rebajan del mismo proyecto. ACUERDO 19 

DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y SE DISPENSA DEL 20 

TRÁMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Socorro Díaz 21 

Chaves, Julio César Camacho Gallardo, Estela Alemán Lobo, 22 

Sebastián Martínez Ibarra: Regidor Suplente en ejercicio y Fermina 23 

Vargas Chavarría, Regidora Suplente en Ejercicio). 24 

 25 

5.- Se conoce documento firmado por el señor Gerardo Rodríguez Solís, 26 

Presidente de la Asociación de Desarrollo Integral La Garita, en el cual solicita 27 

se les conceda realizar la Feria Rodeo La Garita 2024, de forma fraccionada dos 28 

fines de semana. 29 

 30 



La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 1 

¿Algún compañero o compañera desean externar algo al respecto?  Si no la 2 

propuesta en éste caso es que se remita al Departamento de Alcaldía para que 3 

se proceda nuevamente con revisión de calendarización de dichos festejos, se 4 

nos informe del mismo, para proceder a darle el trámite correspondiente,  ¿Si 5 

estamos de acuerdo? Quedaría firme definitivo y dispensado de trámite de 6 

comisión por cinco votos a favor. 7 

 8 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 9 

 10 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, remite ante el 11 

Departamento de Alcaldía Municipal, documento firmado por el señor Gerardo 12 

Rodríguez Solís, Presidente de la Asociación de Desarrollo Integral La Garita, en 13 

el cual solicita se les conceda realizar la Feria Rodeo La Garita 2024, de forma 14 

fraccionada dos fines de semana, esta remisión para que proceda nuevamente 15 

con la revisión de calendarización de dichos festejos, y así mismo, se informe al 16 

Concejo Municipal. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y 17 

SE DISPENSA DEL TRÁMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR 18 

(Socorro Díaz Chaves, Julio César Camacho Gallardo, Estela Alemán Lobo, 19 

Sebastián Martínez Ibarra: Regidor Suplente en ejercicio y Fermina Vargas 20 

Chavarría, Regidora Suplente en Ejercicio). 21 

 22 

6.- Se conoce oficio N°MLC-GT-OF-061-2023, firmado por la señora Ana 23 

Catalina Tinoco Obregón, Gestora Tributaria, en el cual brinda recomendación 24 

sobre una solicitud realizada por el señor Eneas David López Chavarría, en su 25 

condición de presidente de la Asociación de Desarrollo Integral de Cuajiniquil, 26 

para obtener permiso para la realización de un Miniturno a efectuarse en esa 27 

comunidad el día 11 de noviembre del 2023, así como el otorgamiento de 1 28 

licencia temporal para la comercialización de bebidas con contenido alcohólico 29 

a ser explotadas durante la celebración del evento mencionado.  30 



La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 1 

¿Algún compañero o compañera desean externar algo al respecto?  Si no la 2 

propuesta en éste caso es que se acoge recomendación emitida por el 3 

Departamento de Gestión Tributaria,  se aprueba permiso para la realización de 4 

un miniturno a efectuarse en la comunidad de Cuajiniquil el día 11 de noviembre 5 

del año 2023, así como el otorgamiento de 1 licencia temporal para la 6 

comercialización de bebidas con contenido alcohólico a ser explotadas durante 7 

la celebración del evento, esto a solicitud del señor Eneas David López 8 

Chavarría, en su condición de Presidente de la Asociación de Desarrollo Integral 9 

de Cuajiniquil, se transcriba el mismo de forma literal, ¿Si estamos de acuerdo? 10 

Quedaría firme definitivo y dispensado de trámite de comisión por cinco votos a 11 

favor. 12 

 13 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 14 

 15 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, acoge 16 

recomendación emitida por el Departamento de Gestión Tributaria,  se aprueba 17 

permiso para la realización de un Miniturno a efectuarse en la comunidad de 18 

Cuajiniquil el día 11 de noviembre del año 2023, así como el otorgamiento de 1 19 

licencia temporal para la comercialización de bebidas con contenido alcohólico 20 

a ser explotadas durante la celebración del evento, esto a solicitud del señor 21 

Eneas David López Chavarría, en su condición de Presidente de la Asociación 22 

de Desarrollo Integral de Cuajiniquil. ACUERDO DEFINITIVAMENTE 23 

APROBADO, EN FIRME, Y SE DISPENSA DEL TRÁMITE DE COMISIÓN POR 24 

5 VOTOS A FAVOR (Socorro Díaz Chaves, Julio César Camacho Gallardo, 25 

Estela Alemán Lobo, Sebastián Martínez Ibarra: Regidor Suplente en 26 

ejercicio y Fermina Vargas Chavarría, Regidora Suplente en Ejercicio). 27 

 28 

7.- Se conoce oficio G-2481-2023, firmado por el señor Alberto López Chaves, 29 

Gerente General del Instituto Costarricense de Turismo, en el cual comunica las 30 



observaciones detectadas en el proceso de revisión del trámite de concesión a 1 

nombre de Coorporación Vale Dorada S.A. 2 

 3 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 4 

¿Algún compañero o compañera desean externar algo al respecto?  Si no la 5 

propuesta en éste caso es que se acogen observaciones indicadas en el 6 

presente oficio, se autoriza al Departamento de Zona Marítimo Terrestre, a 7 

proceder con el trámite correspondiente, ¿Si estamos de acuerdo? Quedaría 8 

firme definitivo y dispensado de trámite de comisión por cinco votos a favor. 9 

 10 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 11 

 12 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, acoge las 13 

observaciones indicadas en el oficio N°G-2481-2023, firmado por el señor 14 

Alberto López Chaves, Gerente General del Instituto Costarricense de Turismo, 15 

sobre el trámite de concesión a nombre de Corporación Vela Dorada S.A, así 16 

mismo, se autoriza al Departamento de Zona Marítimo Terrestre a proceder con 17 

el trámite correspondiente. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN 18 

FIRME, Y SE DISPENSA DEL TRÁMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A 19 

FAVOR (Socorro Díaz Chaves, Julio César Camacho Gallardo, Estela 20 

Alemán Lobo, Sebastián Martínez Ibarra: Regidor Suplente en ejercicio y 21 

Fermina Vargas Chavarría, Regidora Suplente en Ejercicio). 22 

 23 

 24 

ARTICULO TERCERO  25 

MOCIONES  26 

 27 

NO HAY  28 

 29 

 30 



ARTICULO CUARTO  1 

ASUNTOS VARIOS  2 

 3 

1-El señor Julio Camacho Gallardo, Regidor Propietario, dice: Mucha gracias 4 

señora Presidente, creo que ya sería el segundo en el mismo tema, en el caso 5 

de la comisión de Festejos Cívicos 2023 señora Presidente, por medio del chat 6 

hubo una convocatoria y no hubo respuesta, hice una convocatoria por correo 7 

para hacerla algo más formal y tampoco tuve respuesta por parte de la mayoría 8 

de los asesores, de hecho me tiene preocupado porque es un tema que se le ha 9 

dado mucho tiempo, necesitamos resolverlo y lastimosamente por parte del 10 

Concejo he tenido parte positiva y la señora Secretaria que de cierta manera ella 11 

también ha estado haciendo hincapié al respecto,  dentro del chat no hubo una 12 

respuesta, dimos respuestas por las razones que no se pudo realizar y usted 13 

bien sabe que parte primordial de la toma de decisiones es la parte del equipo 14 

de asesores, fuimos permisivos de entender las situaciones que se dio e hice la 15 

consulta de cuánto tiempo porque ya habían tomas de decisiones y trabajos a 16 

realizar,  no hubo respuesta, por lo que es necesario hacerla de esta manera 17 

señora Presidente para hacer un llamado a tomar acuerdos y reunirnos no sé si 18 

este viernes a las 9:00 am, primero para ser consciente con la compañera 19 

Estelita, y por un tea de horario, es un tema esencial y ojalá sería bueno estar 20 

presencialmente, porque son temas que hay que tomarlos de la mejor manera y 21 

no existan atrasos por temas de la virtualidad, y el segundo parte del asunto 22 

varios es la Comisión de Asuntos Internos, he estado conversando con el 23 

compañero Rodolfo que usted ha visto que ha estado haciendo hincapié también 24 

a esta comisión y no quiero que nos tome por sorpresa algún llamado de atención 25 

por parte de la Contraloría General de la Republica en temas que nos urgen, 26 

entonces por eso daba  un horario de las nueve de la mañana por si existe la 27 

posibilidad de que haya reunión, espero la respuesta de la compañera Estelita 28 

también porque es parte dela comisión y también entenderle por temas de 29 

transporte, pero es lamentable hacer esto ya por segunda vez pero de verdad 30 



nos urge, en el caso de los Festejos Populares que es una Comisión Especial y 1 

la otra señora Presidente que de verdad la parte Administrativa es lo que nos ha 2 

faltado, nada más para hacer mención a estos dos temas.  3 

 4 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: creo que por parte 5 

del Concejo hemos estado pendientes, en este caso tendríamos que pasarle al 6 

señor Alcalde para que nos colabore con el personal que nos nombró como 7 

asesores, porque ellos son los que nos han estado fallando en este momento, 8 

entonces que sea el que nos colabore en esa parte.  9 

 10 

El señor Julio Camacho Gallardo, Regidor Propietario, dice: Considero señora 11 

Presidente que a más tardar al día lunes sino se pudiera viernes a más tardar el 12 

día lunes por la justa razón que el tiempo es nuestro peor enemigo, hay temas 13 

que de verdad se han venido solicitando al respecto y me preocupa las dos 14 

comisiones, pero la del principio me preocupa mucho más, nada más dejo a ver 15 

que nos responde el señor Alcalde con su equipo.  16 

 17 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: Una sugerencia, si 18 

están de acuerdo que la dejemos fija para el día lunes a las 9 am, en vista de 19 

que el día viernes tenemos la de Control Interno, y como puede darse o no, es 20 

mejor ir y revisar la mayoría de documentos en la Comisión de Festejos 21 

Populares, por lo tanto, entonces están de acuerdo que la convocatoria quede 22 

para las 8 de la mañana, el día lunes la reunión de Festejos Populares y que la 23 

secretaria nos colabore con la convocatoria de los asesores y que también le 24 

pase el acuerdo al señor Alcalde Municipal del apoyo. ¿Si estamos de acuerdo? 25 

Quedaría firme definitivo y dispensado de trámite de comisión por cinco votos a 26 

favor. 27 

 28 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 29 

 30 



ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, solicita al señor 1 

Luis Alonso Alán Corea, Alcalde Municipal, la colaboración con el personal que 2 

nombró como asesores de la Comisión Especial que se encuentra analizando la 3 

documentación de los Festejos Cívicos La Cruz 2023, ya que, han estado 4 

fallando. Así mismo, se convoca a sesión de Comisión el día lunes 13 de 5 

noviembre a las 8:00 a.m. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN 6 

FIRME, Y SE DISPENSA DEL TRÁMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A 7 

FAVOR (Socorro Díaz Chaves, Julio César Camacho Gallardo, Estela 8 

Alemán Lobo, Sebastián Martínez Ibarra: Regidor Suplente en ejercicio y 9 

Fermina Vargas Chavarría, Regidora Suplente en Ejercicio). 10 

 11 

ARTICULO QUINTO 12 

CIERRE DE SESIÓN  13 

 14 

Al no haber más asuntos que tratar, se cierra la sesión a las 18:40 horas. 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

Socorro Díaz Chaves                    Whitney Bejarano Sánchez  20 

Presidente Municipal             Secretaria Municipal  21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 


